



## Regierungsratsbeschluss vom 11. Juni 2024

Bundesamt für Kultur BAK; Bundesamt für Raumentwicklung ARE; Konzept "Transitplätze"; Vernehmlassung

---

P240283

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an das Bundesamt für Kultur BAK.

### Begründung

Das Bundesamt für Kultur (BAK) und das Bundesamt für Raumentwicklung (ARE) haben erstmals ein Konzept für Transitplätze, also Halteplätze für ausländische Fahrende, erstellt. In diesem Konzept wird der Bedarf für ein bis zwei Transitplätze mit bis zu 40 Stellplätzen für die Planungsregion Nordwestschweiz (Kantone BS, BL und SO) ausgewiesen. Der Regierungsrat stützt die Aussagen des Konzepts, weist aber darauf hin, dass es aufgrund der hohen Flächenkonkurrenz schwierig ist, in Basel-Stadt zusätzliche Flächen zu finden. Er strebt daher eine enge Zusammenarbeit mit den Kantonen Basel-Landschaft und Solothurn an. Des Weiteren beauftragt der Regierungsrat die Verwaltung eine Verlängerung der Bewilligung für den bestehenden Halteplatz für Fahrende in Basel zu prüfen sowie weitere Bedarfsabklärungen für Halteplätze für Schweizer Fahrende, auch in Zusammenarbeit mit Basel-Landschaft und Solothurn, durchzuführen.

